

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto " 0.05
 " atrasado " 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Calle Central, Norte,
 contigua á "La Mascota" y
 frente al Hotel Internacio-
 nal.

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO I

San José, viernes 28 de Setiembre de 1900

NUMERO 21



Cuesta de Moras Frente al Aguila de Oro

Las drogas, medicinas, especialidades, etc., etc. de esta casa siempre son frescas y puras porque sus pedidos se hacen pequeños y renovados cada mes.

Cuenta con el surtido más completo de todo lo concerniente á su ramo.

Su dueño la administra PERSONALMENTE.

El despacho de recetas (se reciben de *todo doctor*) se hace con el mayor cuidado y esmero, empleando solamente sustancias puras y cobrando los precios más módicos.

El despacho está abierto hasta la diez de las noche.

Las recetas pueden enviarse á domicilio si así lo desea el cliente.

VARGAS & VARGAS

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del Sr. F. López García.

Tiene un completo surtido en zarazas, gasas, lanas, cretonas, géneros para forros, camisetas, calzoncillos, medias para señoras, caballeros & niños; colchas blancas y de otros colores; calzado para niños, CORTES DE SEDA PARA CHALECOS, de colores muy bonitos; cuellos, cadenas de relojes y un gran surtido de botonaduras y gemelos, etc. etc. Especialidad en camisas blancas, desde el número 36 al 44.

Precios sin competencia

LA COSTARRICENSE ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

Avenida Central E., nº 260.— 50 varas al Este de la Tesorería de la Junta de Caridad.

Al Almacén de Música!!

No olvidar que siempre continúa este establecimiento en la Papelería de José Canalías, frente á "La Fama" de Herrero Hermanos.

Gran rebaja en los precios de Música de Salón, Operas, Misas, Guitarras, etc., etc.

Juan J. Araya

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Calle 16 N. número 266.

"EL DIA"

Este periódico se publicará todos los días, con excepción de los siguientes á los festivos.

En los puntos en donde no tenemos agentes deben nuestros abonados remitir mes á mes el importe de la suscripción, pues de lo contrario quedará para ellos suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto á comunicados que se nos remita para su publicación, deberán venir con la firma responsable, bien sea para que salga al pie una vez insertados, ó bien para la responsabilidad de la imprenta; de otra manera quedarán encapetados.

A personas desconocidas en esta Dirección se publicará lo que remitan en cuanto hayan cubierto el valor de sus trabajos.

Quedan á juicio de la Dirección los artículos de interés general.

Agentes de "El Día"

- Limón..... F. F. de Altamira
- Vía Limón..... Víctor Tioli
- Cartago..... Jesús Salazar R.
- Heredia..... Rafael G. Rodríguez
- Alajuela..... Tulio Mora
- San Joaquín..... Hipólito Chaves
- Curridabat..... León León
- Tres Ríos..... Moisés Pacheco F.
- Sto. Domingo..... Abel Quirós
- Escasú..... Abel Porras
- S. P. Mojón..... Guillermo Fait
- Aserri..... Alberto Fuentes
- Desamparados..... Ml. Matamoros
- Santa Ana..... G. J. Valverde
- San Vicente..... Emiliano Quirós
- Sta. María Dota..... Daniel Flores
- S. Marcos Dota..... Amando Padila
- S. P. de Alajuela..... Jaime R. Murillo
- Guadalupe..... Manuel Borbón O
- S. Raf. Heredia..... Próspero Vargas
- Barba..... José Murillo
- Puntarenas..... José Ma. Ríos
- Esparta..... Moisés G. Aguilar
- San Ramón..... José A. Valladares
- Liberia..... J. D. Caamaño
- Atenas..... Héctor Ramírez
- Naranjo..... Ezequiel Solís V.
- Bagaces..... Fernando Ramírez
- San Marcos..... Fidel Quesada
- Santa Cruz..... José López
- Filadelfia..... Miguel T. Jirón
- Las Cañas..... Juan Sippi
- Puriscal..... Manuel Mora
- Los Frailes..... Manuel Abarca S.
- Nicoya..... E. Conde R.
- Palmira..... Juan B. Romero C.
- Palmare..... Trino Araya
- Miramar..... Cipriano Arias
- Dos Novillos..... Roberto Alpizar
- Paraiso..... Federico Quesada
- Juan Vías..... Federico Aymerich

LA PELUQUERIA PARISIENSE de los Hermanos Antillón

es, indiscutiblemente, la mejor, por las razones siguientes:
 Por ser la más elegante, por más limpia, por más bien situada, por sus magníficos perfumes, por el esmero con que se sirve á la escogida y gran clientela á que es acreedor el renombra lo establecimiento, por la fineza y buenas maneras que usan en el despacho los ocho mejores artistas que hay en el país y por la abundancia de agua fresca que contienen sus baños, &, &, &.

LA NUEVA YORK

— DE —

RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.
 Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.— Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.— Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, tanques, & &.

Herrería.— Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.— Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, &, &.

Además de lo enumerado todo lo que á este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1º de 1900.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SAORIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez á disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido á la capital.— Por lo que á *Cantina* se refiere, basta decir que la maneja el amable y simpático PIO ACUNA, y que los licores no tienen rival sobresaliendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

VICENTE MONTERO

El conocido sastre que hace tanto tiempo que corta el correctísimo traje de nuestra *hife life*, ofrece al público, además de sus servicios en el ramo, un COMPLETO SURTIDO DE CASIMIRES para todos los gustos y toda otra clase de materiales de sastrería, al por mayor y al menudeo.— **PRECIOS SIN COMPETENCIA!**

No hay que olvidar que el que entra á la sastrería de Chente, sale contentísimo, tal es el buen gusto, la prontitud y la amabilidad del amigo.

Párrafos sueltos

El hombre que estima sus deberes, desprecia la vida, porque aquellos son superiores á todo; pero después de la dicha de haberlos cumplido, el único bien que adora su corazón, es el de pensar que lo ha hecho con fidelidad, lo cual es también una obligación de los hombres públicos.

ROLAND.

"EL DIA"

DIRECTOR PROPIETARIO,

RAFAEL ALPIZAR A.

San José, 28 de setiembre de 1900

EL DESLINDE Y CONTRIBUCION DE LAS

MASAS

— E N —

CUESTIONES NACIONALES

Dice Herbert Spencer que la inducción pone fuera de duda la verdad de que la iniciación y el desarrollo del Gobierno se deben á las acciones defensivas y ofensivas de una sociedad contra otras; y de esta afirmación podemos deducir que en países en donde los elementos sociales están convenientemente deslindados, el buen nombre de los Gobiernos se debe á las acciones ofensivas y defensivas de los diversos elementos sociales, las cuales dan la medida proporcional de las aspiraciones de las mayorías y de lo que pudiéramos llamar "medio ambiente social;" y de q' las mezclas en ciertos casos, de las masas arrastradas inconscientemente en pos de ambiciones bastardas, es en extremo perjudicial.

Si para cumplir el Estado sus deberes se necesita del nivel social, y si ante la ley todos los hombres son iguales, es justo y natural que para cumplir con los deberes del ciudadano todos pongan á contribución sus inteligencias y sus energías, según las fuerzas de cada cual y el elemento en que esas fuerzas se han desarrollado. Y hé aquí el punto, el único y necesario punto en que conviene lo que llamamos deslinde social: que lejos del espíritu democrático que alienta el siglo, dividir la sociedad en relación con las cunas ó el dinero.

Si los artesanos, que en-

tre nosotros forman el límite entre la ilustración y la ignorancia populares, sin necesidad de requerimiento y sí por un casi instintivo patriotismo, se ocupan de las cuestiones sociales guiados, más por el corazón que por el cerebro, y si son los primeros en poner á contribución su sangre tratándose de la patria, sin preocuparse de averiguar si la *necesita* ó nó, justo y natural es que la masa ilustrada contribuya con su saber á todas las cuestiones ayudando á los que gobiernan y enseñando á los que no saben, como lógico y humano es dejar al campesino preocuparse tan sólo de los aperos del arado y la magnitud de la cosecha: que ni traería el bienestar á la Nación, ni en el orden de cosas está que el campesino políticamente racione como el artesano que vive en las ciudades, ni que el artesano interprete las leyes ó sirva puestos diplomáticos, ni que el jurisconsulto se retraiga como el labriego, de los negocios del Estado.

Y he aquí una natural y ascendente escala, bien deslindada, pero materialmente confundida por las ambiciones políticas, señalados los deberes de las fracciones sociales, y puestode relieve q' las clases menos favorecidas por Minerva cumplen con sus deberes y no así las que rinden elevado culto á la Diosa.

Y he aquí explicado también el por qué las masas que cumplen quieren que cumpla también la superior de donde salen los Jefes y los que se coronan el día del triunfo; que se definan y se decidan por uno ú otro orden de cosas, dejando de cometer á diario el crimen de la indiferencia y del silencio; y el por qué se les exige trabajar para que no tomen la patata del brasero por ajenas manos sin sentir el calor en sus propios dedos.

¿Podrá negarse la razón que les asiste? ¿Son de reprobarse los rayos que fulminan? Nó, y mil veces nó!

Si todos cumplieren con sus deberes, no sólo se conseguiría quizá uniformar las opiniones presentando á los avances del poder, potente valla, sino que esas opiniones puestas sin egoísmo al servicio de las fracciones,

guiarían á los gobiernos, reducirían á la impotencia las armas de la adulación, se conformarían las diferentes necesidades de cada clase sin perjuicio de las otras, y no serían arrastradas unas por las demás, en tiempos electorales, por interesados artículos ó por las bellísimas formas oratorias con que, según Balmes, se envuelven á meundo los espíritus huecos. Y el campesino no pensaría más que en su arado, y el artesano se conformaría con su martillo sin ambicionar elevados puestos, y los hombres ilustrados se harían acreedores al respeto debido á su inteligencia y patriotismo, y todos cumplirían con sus deberes, basados en bien estudiadas y desinteresadas opiniones.

Las luchas entre las fracciones sociales serían entonces guiadas por fines nobles que redundarían en bien particular de cada una y en general del país, por las razones ofensivas y defensivas, pero bien intencionadas, que las inspiraran.

Segunda Protesta

— DEL —
PRESIDENTE DE COLOMBIA

Villeta, 18 de Agosto de 1900.

Señor Gral. Próspero Pinzón:

Donde se halle.

Muy estimado General: Desde la prisión en que me tiene el Gobierno de hecho establecido en Bogotá en la noche del 31 de Julio último, saludo á usted atentamente y felicítolo de la manera más cordial por el definitivo triunfo que, no obstante la severa incomunicación á que se me ha sujetado, he podido saber que ha obtenido usted sobre los revolucionarios que han mantenido en guerra á la República por diez meses.

Habiendo llegado á mi conocimiento la respuesta dada por usted al señor Marroquín, denegándose á cooperar á la dictadura que está ejerciendo, de positiva satisfacción y de gran consuelo me ha servido que usted no se preste á apoyar el golpe de cuartel dado en la citada noche por quien menos debía esperarse. Bien sabía yo que un General de las elevadas dotes de usted no mancharía las glorias que ha obtenido, luchando sin tregua ni descanso en defensa de la legitimidad y por el restablecimiento de la paz y del orden en la República, si por una contradicción

inconcebible pusiera su espada al servicio de los que sin piedad la han sometido á una nueva perturbación que la conducirá á la anarquía y á la más completa ruina; y como por otra parte, su respuesta aludida revela claramente que usted profesa las mismas ideas manifestadas por mí, en mi alocución del 20 de Julio, he tenido á bien nombrarlo Ministro de Gobierno, en el firme concepto de que usted y el leal Ejército que comanda me ayudarán á dominar la situación funestísima por cierto que atraviesa la República. El bienestar de ésta y no la vuelta al poder y á la libertad de que con suma injusticia se me ha privado, es lo que me ha movido, se lo digo á usted sinceramente, á llamarlo á usted á salvar este pobre país de la catástrofe de que está amenazado.

Por lo que á mí toca, crea U. que por más que me opriman no conseguirán que yo renuncie la Presidencia, ni haga nada indigno de la Nación que me la confirió, ni de mí mismo.

Como verá U. en el Decreto que he expedido, nombrándolo Ministro de Gobierno, lo llamo á ejercer como tal la Presidencia, porque estando yo preso, habiendo roto el señor Marroquín su título de Vice-Presidente y desconociendo la Constitución de la República, por el hecho de estar desempeñando la Presidencia, que yo no he renunciado ni dejado de ejercer accidentalmente; estando además ausente el Designado, y adheriéndose la mayoría del Consejo de Estado á la Dictadura, sin que pueda esperarse, por lo tanto que señale entre mis nuevos Ministros el orden en que debe ejercer la Presidencia, vigente está el establecido anteriormente, porque si así no fuera, dependería de la voluntad de dicho Consejo el que hubiera ó no Gobierno en el caso en que se refiere la última parte del artículo 125 de la Constitución. En cumplimiento de éste, puede y debe encargarse, pues, del Poder Ejecutivo, si acepta como lo espero de su patriotismo, el nombramiento que le he hecho en mi calidad de Presidente legítimo.

Espero con ansiedad su contestación á esta carta y quedo de U. sincero y leal amigo,

MANUEL A. SANCLEMENTE.

NOTAS

Hemos recibido el Informe del Museo Nacional de Costa Rica, correspondiente al año de 1899 á 1900.

Es un documento importantísimo que honra al País.

Nos da á conocer entre otras cosas la adquisición hecha por aquel Establecimiento de un altar de piedra al que ha bautizado el Director señor Ferraz con

el nombre mejicano "Ompaoutlaneci-Tell," ó Piedra Transparente, y que es, según el mismo señor Ferraz, la joya más valiosa que posee el Museo, y "única hasta ahora en el mundo arqueológico." Este objeto fue encontrado por el señor Juan Corrales de San Rafael de San Isidro de esta provincia á quien el Gobierno recompensó con \$ 100 00.

Trae el Informe, aparte del informe propio: I° un estudio del señor Tomás Povedano sobre dicho altar, que demuestra que el distinguido maestro no lo es sólo en el lápiz y el pincel, sino también en la pluma y en las ciencias. También ejecutó él los diez pliegos de grabados, que sobre el mismo objeto ilustran el Informe. II.—Otro del señor Ferraz sobre el mismo asunto. III.—Un artículo de don A. Navarrete titulado "Tres piezas del Museo Nacional." IV.—"Ortópteros recogidos en Costa Rica," estudio por don P. Biolley, interesante como todos los de este sabio profesor; y por último "Notas varias."

Felicitemos al Director del Museo y eruditos colaboradores.

Corresponsales

De San Ramón

Señor Director de *El Día*,

San José,

Mi estimado señor:

Mi único fin será el de noticiarle de las cosas de interés general y de perentoria necesidad, pues no creo que será bueno el hablar, como Corresponsal, de cosas insignificantes

—Del 15 del corriente mes le diré que pasó aquí como cualquier domingo, pues no hubo ninguna fiesta, exceptuando el canto y refresco de los niños de escuela, de ambos sexos, que estuvo por cierto en orden, y una serenata, (á las 8 p. m.) que tocó la Filarmonía en la acera del Palacio que se está construyendo hace más de 15 años, y que hoy se encuentra *in statu quo*.

—Los caminos en San Ramón no pueden ser peores. No se encuentra una calle, ni una acera, (exceptuando la de la iglesia,) que esté en buen estado, pues en todas ellas hay fangos donde el transeunte se ve obligado á sostenerse de la pared y llenarse de lodo para no caer al suelo y romperse el bautismo.

—He visto algunos puentes que constituyen grave amenaza. Nada menos que el "San Pedro" y "La Barranca," dos que conducen á una población inmediata á esta floreciente villa. Se sabe perfectamente bien que en ellos ha habido algunas desgracias que lamentar. Creemos que con un poquito de dinero y buena voluntad, se pueden componer medianamente. Solicitamos á quien corresponda su pronta

Importados directamente por la casa. Especialidad en el calzado á la medida.

Selectos Materiales

LA DEMOCRACIA

EMILIO ARTAVIA

Precios de situación

composición, pues de lo contrario, tendremos otras desgracias, y, sobre todo, que ese camino es muy transitado.

—En días pasados ví un artículo, publicado en su importante diario, en el que se trataba del Doctor del Pueblo de esta villa, cosa que en verdad, hace mucha falta. Y, á propósito, ya he visto casos en que algunas personas han necesitado de la protección de un médico y se quedan con deseos de que llegue, (pues el doctor Lanzas nos abandonó hace pocos días,) pero no se pueden favorecer sino hasta el jueves, que es el día señalado para las visitas médicas á ésta del doctor del Pueblo del Narraño, don Joaquín Berrocal. El Gobierno debiera interesarse en ese sentido, siquiera por eso, pues tanto derecho tienen los demás pueblos para contar con un doctor en propiedad, como nosotros, y no atenernos á que el doctorcito mencionado nos venga á prestar su servicio una vez por semana, y talvez á disgusto del pueblo á que pertenece.

—En una de estas noches, no muy pasadas, vimos á una señora, madre del que en vida fué Jesús Arguedas, joven honrado y trabajador, pasar por algunas de estas calles de Dios, llorando amargamente y manifestando, por medio de un telegrama que poseía, que su hijo había sido muerto por una piedra en uno de los trabajos de la línea del Ferrocarril al Pacífico. Deseamos á esa señora, que es doña Victoria Arguedas, tranquilidad. Dejo en mi libreta, para la próxima, muchas otras cosas de interés general.

De U. muy affmo. S. y amigo,
El Corresponsal.

Set. 20 de 1900.

Hechos y dichos

—Ha sido trazada nuevamente la pista del Hipódromo, dándole más longitud y científica continuidad en las curvas.

—Nuevamente llamamos la atención de la autoridad sobre los escándalos que tienen lugar en el *paraiso* del Nacional, en las noches de función.

Tales escándalos nos ponen rojos de vergüenza, pues nos colocan en un estado atrasadísimo de cultura. ¿Qué hace la policía en estos casos?

—Ha cesado un tanto la epidemia de fiebres que reina en la zona Atlántica desde hace cuatro meses.

—La Plaza de Dolores y calles circunvecinas son la ropa sucia de San José ó "la vida privada" como diría Lorenzo el de "Azucarillos." ¿Y el señor Gobernador y el señor Municipio? Sordos como una tapia.

—Parece que en Nicaragua,

con motivo del fallo sobre límites entre Colombia y Costa Rica, ha habido ciertas cosillas con los cónsules francés y color blanco. No sabemos lo que de cierto haya á este respecto, y suponemos que tal noticia sea una de tantas *bolitas* que por lo sensacional no parecen de importancia.

—Pronto llegará al seno de la patria y al de su distinguida familia el apreciable caballero Lic. don José Joaquín Trejos.

—Actualmente se discute en el salón de sesiones del Congreso la Ley de Presupuesto.

—El Parque Central sigue siendo el patio de recreo de los alumnos de la Escuela de Párvulos número 1.

—Mañana habrá remate de animales al lado sur del Mercado; así lo avisa el Agente de Policía.

—Apodemia Vargas y Santiago López son dos excelentes amigos, y sobre todo, dos barberos como hay pocos, amables y complacientes, que ahora tienen su Barbería á la última, con un aseo, una comodidad y un lujo que llaman la atención de todos; allí se reúne lo mejor de nuestra juventud.

—En Heredia se instaló el día 24 un club *sport* femenino. La Directiva está formada así: Presidenta, doña Mercedes de Trejos; Vice-presidenta, señorita Cristina Segreda; Secretaria, Delia Flores; Tesorera, Estela Rosabal; 1ª y 2ª vocales, Esperanza Ortiz y Delfina Chamier. Entre las socias se encuentran las señoritas Segreda, Cruz, Trejos, Pacheco, Morales etc.

La formación de clubs de esta naturaleza es de suma importancia y dan idea del grado de cultura á que ha culminado la simpática sociedad herediana. Nos complacemos en saludar al Club *Sport* y en desearle vida larga y provechosa.

—Estupenda adquisición hace, en verdad, quien compra el conocido y magnífico establecimiento de sastrería del que fue nuestro amigo don Ramón Cerdas; negocios como éste pocas veces se presentan. ¡Quien pudiera aprovechar las oportunidades!

—Justa alegría llena hoy el hogar del amigo don Lucas D. Alvarado y señora, con motivo del nuevo ser que los visitó últimamente.

—Un amigo nos informa que fue á la cantina del Hipódromo, y pidió una copa de *menta*, cobrándole por ella 50 cts., siendo en todas partes el precio 25 cts. No creemos conveniente una tarifa doble.

—Antier llevó para Nueva York, el vapor inglés *Altai*, 18,300 racimos de bananos.

—Antier entre una y dos de la tarde, el anciano Torcuato Castro, curandero, aplicó á Josefa Barrientos una medicina, tal

vez creyéndola inocente, y pretendió dar de la misma medicina á una niña hija de la señora Barrientos, no queriendo dicha niña tomar; el mismo curandero se tomó el resto de medicina; momentos después ambos tuvieron vómito y diarrea, habiendo terminado todo con la muerte de la paciente y del infeliz curandero.

Se practicaron las primeras diligencias por la autoridad de ésta (en San Juan) y ayer entre 12 y 1 p. m. los médicos hicieron autopsia á los cadáveres.

Mañana daremos más detalles.

CABLES

Londres, 25.—Aquellos periódicos de la tarde que comentan la respuesta del Gobierno de los Estados Unidos á la nota de Alemania en que rehusa acceder á la propuesta de ésta de hacer preliminar á las negociaciones de paz, el castigo de los culpables por el levantamiento *boxer*, la atribuye á las exigencias de la situación política en la unión americana. Dice la *Pall Mall Gazette*: para el mundo civilizado es muy chocante encontrar que el Gobierno de Washington haya adoptado la opinión de que la cuestión del castigo de los chinos quienes son responsables por los ultrajes, torturas y asesinatos cometidos en personas de ciudadanos americanos, debiera ser dejado á la iniciativa de los mismos asesinos porque no hay que dudar de que los autores responsables son las autoridades imperiales.

Asuntos Particulares

OTRO PERMANENTE

Señor Víctor Mallés:

BARBERO.

P.

Quisiera un arreglo de aquel *asuntito*; lo espero en mi oficina.

Rafael Alpirar A.

¡¡OJO, OJO!!

Vendo, cambio ó alquilo una casa en el punto más comercial de Cuesta de Moras, propia para taller, bodega, panadería ó tostería.

Para pormenores entenderse con

JUAN ANTILLON.

A 15 minutos de Juan Viñas se vende una finquita. Abundante agua, excelentes pastos y buenos caminos. Pormenores en esta Redacción.

SE ALQUILA

una casa esquinera, magnífico punto para establecimiento de comercio.

Calle Central, Sur, 50 varas al Norte de la Iglesia de Dolores.

Aviso al público

Con motivo de haberme separado de don José M. Castillo, seguiré en el mismo negocio de ganado por mi cuenta.
San José, 26 de setiembre de 1900.

MANUEL DE LA PAZ.

Magnífica ocasión para hacerse rico

Por motivo de haber muerto don Ramón Cerdas Vasco al regreso de su viaje á Europa, está en venta el acreditado establecimiento de SASTRERIA que fue de este señor, junto con todos los útiles, mobiliario y mercaderías.

Está situado en uno de los mejores puntos de esta capital, tiene un selecto surtido de casimires, ropa hecha, materiales, artículos para caballeros y magnífica clientela.

Es muy buena oportunidad para que cualquiera que entienda ó quiera emprender en esta clase de negocio, pueda hacerse rico en muy corto tiempo.

Para precio y toda clase de informes, lo mismo que otros muchos datos favorables que tiene este negocio, los pueden obtener, en la misma sastrería, en la Avenida 7ª, número 152, con don Francisco Jiménez.

San José, setiembre 24 de 1900.

FRANCISCO VALIENTE T.

ofrece á los aficionados al arte de la fotografía, una enseñanza teórica y práctica del arte fotográfico inclusive el RETOQUE, para lo cual abrirá el curso de estas materias el 10 del entrante mes de octubre si se reúne un número de alumnos suficiente. La matrícula queda abierta desde el 23 del corriente en mi casa de habitación número 162 frente al Licenciado don Ascensión Esquivel.

MAQUINARIA PARA

CAFE

1 Separador cilíndrico para despulpador.

2 Cilindros para despulpador Gordon. Poleas. Muñoneras etc.

Bazar de San José.

J. R. MATA

LA LIBRERIA DE

A. LEHMANN

y la "Tipografía de San José"

acaban de trasladarse al hermoso local situado entre la Relojería de Luis Siebe y la Ferretería de Thompson y Matthes, y frente á la Librería de Padrón y Pujol---Avenida Central O.

FERRETERIA

- DE -

THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E., frente a Las Novedades de Veiga y contigua a Herrero Hnos.

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferrería.

Dr. B. MARICHAL M,

CIRUJANO—DENTISTA

Hace las extracciones dentarias absolutamente sin dolor y usa para ello los famosos anestésicos locales de los doctores Wite y Wilson.

Especialidad en el tratamiento de todas las enfermedades de la boca.

Toda operación se garantiza

PRECIOS REDUCIDOS

OFICINA: 20 varas al N. de la Imprenta Nacional.

NO HAY OTROS!

Como los amables barberos de

"LA ALEMANA"

de propiedad del conocidísimo Pedro Muñoz, el mejor barbero del país.

Esmero, prontitud y limpieza

Los instrumentos se desinfectan antes y después de su uso.

¡Acudid y os convenceréis: frente a la Sastrería de Montero!

Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de Monlouis. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y a ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado a tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el Restaurant Central tuviera imitador, sería necesario otro

MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios lo quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente a Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo. Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

Poder generalísimo

Desde el 12 de setiembre en curso dejamos al señor T. A. Monlouis poder generalísimo para cobrar todas las cuentas que nos deben en Rabalo y Bases del Toro.

MONLOUIS Hnos.

Setiembre 14 de 1900.

En casa de doña GREGORIA MONESTEL, 200 varas al sur de la BOTICA FRANCESA, entre los establecimientos LA TRO. PICAL y LA SORIANA, se vende leche de 6 á 8 de la mañana, á 2 vasos por 15 cts. caliente y á 20 cts. botella, fría.

Leche barata

CACAO MATINA

de superior calidad vende una persona á 90 centavos libra, precio que no admite competencia. En esta oficina se informará.

SANTIAGO LOPEZ

Y

APODEMIO VARGAS

Barberos muy conocidos en San José, ofrecen sus servicios en la Barbería situada en la Casa contigua á la tienda de los señores Robert Hermanos, frente á la Sombrerería de los señores Bengoechea é Hijo, prometiendo á sus numerosos amigos y al público en general atenderlos con fineza y esmero.

Han introducido últimamente importantes mejoras en su establecimiento, el más frecuentado por la juventud elegante de San José. Contamos además, para mayor satisfacción de nuestros clientes, con tres de los mejores barberos del país.

Agencia Gral. de Publicaciones
LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE
IGLESIAS Hnos. Y Cia.

Calle Central, Norte n.º 88, frente al Hotel Internacional. Apd.º 170.

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos.

Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de artes ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, inductria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flore, etc. Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes.

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

NUEVO RESTAURANT

- DE -

FERNANDO MAGRI

situado en la 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Parque Central.

Los suculentos platos, el aseo completo, la comodidad del local, el mérito indiscutible de los cocineros, la amabilidad y rapidez en el despacho y la bien surtida y excelente Cantina, son cosas que hacen de ese RESTAURANT, un magnífico punto de reunión, frecuentado por personas agradables y de buena sociedad.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo trausente garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

LOS PROPIETARIOS

de La Funeraria, La Agencia General de Funerales, La Empresa de Carros Fúnebres y la Jardinería Artística.

Esta Sociedad ya tan conocida del público por sus buenos trabajos y sus precios reducidos, ofrece el mejor Catafalco que hasta la hora ha llegado al país; cajas mortuorias de Estados Unidos y Europa y del país; improvisaciones de Catafalcos y Capillas ardientes, pues cuenta con todo lo necesario para ello; el mejor servicio de coches fúnebres; coronas, cartulinas y adorno de Iglesia &.

OFICINA: "La Funeraria" de Pedro Marquez.

Servicio en el día y en la noche.

A. MONJE REYES.

A. LANDERGREN.

(Sucesor de Pedro Marquez.)

ANDERSON & Hº

M. A. GUTIERREZ.

NOTA.—La tarifa de los carros fúnebres que ofrece esta Sociedad, es la siguiente:

Carros de 1ª con cuatro caballos.....	\$ 210-00
" " " " dos caballos.....	" 60-00
" " 2ª " dos caballos.....	" 30-00

Advirtiendo que si se toma algo para un funeral en LA FUNERARIA de Jacinto Carbonell, saldrá con el 60 por ciento más de su tarifa ordinaria.

AVISO

Han llegado al almacén del que suscrib

GRAN SURTIDO DE MUEBLES

Toda clase de útiles para alumbrado eléctrico, Puros de varias clases de la Habana, Vino tinto superior en barriles, Manteca pura, garantizada á prueba, en latas de 5, 25 y 37½ libras.

M. LUJAN.

Calle Central, casa de Alvarado & Cº

Dr. O. J. SILVA

CRUJANO DENTISTA

GABINETE DENTAL:—Calle 19, N., N.º 220.